

# LES STARS DU GALOP

— 2024 —

Communiqué

Le mardi 31 décembre 2024

## LES STARS DU GALOP :

### Les hommes et les femmes qui ont marqué cette année 2024

La saison sportive 2024 des courses de Galop s'est achevée en beauté, révélant les figures emblématiques qui ont marqué cette année d'exception. Les meilleurs jockeys, entraîneurs, propriétaires et éleveurs, tant en Plat qu'en Obstacle, se sont distingués par leur talent et leur persévérance. Les palmarès officiels mettent désormais à l'honneur ces hommes et femmes qui ont fait vibrer les passionnés de courses. Nous vous proposons de partir à la rencontre des personnalités du Galop en 2024.

A toutes et tous, France Galop adresse ses félicitations.

**Découvrez en vidéo les Stars du Galop 2024 :**  
[CLIQUEZ ICI](#)

## LES MEILLEURS JOCKEYS EN 2024

La Cravache d'Or est la distinction qui récompense chaque année le et la jockey (les courses sont l'un des rares sports mixtes) ayant remporté le plus de victoires, en Plat ou en Obstacle. Pour 2024, les meilleurs jockeys sont :

### Maxime GUYON - CRAVACHE D'OR HOMME EN PLAT 2024

4<sup>e</sup> Cravache d'Or en Plat - (Oise - 60)



Maxime Guyon a décroché en 2024 une 4<sup>e</sup> Cravache d'Or de sa carrière débutée en 2005. Cette distinction récompense le jockey ayant signé le plus de victoires dans l'année durant la période du 1<sup>er</sup> mars au 31 octobre 2024 retenue pour ce calcul (192 courses gagnées). Cette récompense s'ajoute à un palmarès déjà impressionnant.

A 34 ans, ce jockey totalise 4 Cravaches d'Or (en 2019, 2022, 2023 et 2024), 8 Cravaches d'Argent et 4 Cravaches de Bronze. Maxime Guyon se distingue par une impressionnante régularité : Il n'a pas quitté le top 3 des meilleurs jockeys depuis 2009, soit depuis 16 ans !

✓ **Les statistiques 2024 de Maxime Guyon :**

En Plat (sur l'ensemble de l'année 2024) : 1 447 courses disputées pour 248 victoires, dont l'Emirates Poule d'Essai des Pouliches et le Grand Prix de Paris.

### **Marie VÉLON - CRAVACHE D'OR FEMME EN PLAT 2024**

Meilleure femme jockey en Plat depuis 5 ans (Loire – 42)

A seulement 24 ans, la jockey Marie Vélon s'est imposée dans le top 10 des pelotons de courses de Galop. Elle décroche à l'issue de l'année 2024 une 5<sup>e</sup> Cravache d'Or consécutive de sa carrière en étant la première femme jockey au classement national des meilleurs jockeys !

A l'issue de la saison 2024, elle figure à nouveau dans le top 10 des meilleurs jockeys en France et en se classant au 10<sup>e</sup> rang en 2024. La jeune professionnelle a également disputé des courses à l'international l'an passé, en Angleterre et à Hong Kong.

Marie Vélon détient toujours le record de victoires sur une année par une femme jockey en France, après avoir passé 99 fois le poteau en tête en 2023.

✓ **Les statistiques 2024 de Marie Vélon :**

En Plat : 1 004 courses disputées pour 92 victoires et 345 places.



## **Clément LEFEBVRE - CRAVACHE D'OR HOMME EN OBSTACLE 2024** (Mayenne – 53)

Une année de rêve et une 1<sup>ère</sup> Cravache d'Or en Obstacle



En 2024, Clément Lefebvre a franchi de nouvelles étapes dans sa carrière de jockey d'Obstacle. À 28 ans, il a réalisé l'un de ses plus grands rêves en participant pour la première fois au Grand Steeple-Chase de Paris. Une première marquée par un succès retentissant : associé au champion Gran Diose, il a remporté cette épreuve emblématique des courses d'Obstacle.

Cette année a également été celle de la consécration avec l'obtention de sa première Cravache d'Or, récompensant le meilleur jockey d'Obstacle de l'année. Après quatre Cravaches d'Argent (2019, 2020, 2021, 2022), Clément Lefebvre a réussi à s'imposer dans une compétition très disputée jusqu'au dernier jour face au jockey Lucas Zuliani, qui termine avec la Cravache d'Argent.

En parallèle de sa carrière de jockey, Clément Lefebvre exerce également en tant qu'entraîneur. Cette double activité témoigne de sa passion et de son engagement dans le monde des courses, où il nourrit de grandes ambitions pour 2025.

### ✓ **Les statistiques 2024 de Clément Lefebvre :**

Obstacle : Plus de 550 courses disputées pour 90 victoires, dont 1 Groupe 1, le Grand Steeple-Chase de Paris.

## **Charlotte PRICHARD - CRAVACHE D'OR FEMME EN OBSTACLE** (Charente-Maritime – 17)

Meilleure femme jockey en Obstacle

Arrivée en France en 2017 après avoir quitté son Pays de Galles natal, Charlotte Prichard est l'une des rares femmes jockeys à exercer dans les courses d'Obstacle. En 2024, la Britannique a décroché une 3<sup>e</sup> Cravache d'Or féminine, la deuxième consécutive.

L'année 2024 de Charlotte a été marquée par deux belles victoires dans des courses de Groupes 3, en selle sur le même cheval, Karré d'As.



✓ **Les statistiques 2024 de Charlotte Prichard en chiffres :**

Obstacle : 214 courses disputées pour 25 victoires et 112 places.

## LES MEILLEURS ENTRAÎNEURS EN 2024

### **André FABRE – Meilleur entraîneur de chevaux de Plat en 2024** (Oise – 60)

Pour la 32<sup>e</sup> fois de sa carrière, l'entraîneur cantilien André Fabre finit l'année à la première place du classement des entraîneurs de chevaux de Plat en France (calculé sur les allocations). André Fabre avait reçu pour la première fois cette distinction d'entraîneur numéro 1 en France en 1987. En 2024, il a notamment remporté le Grand Prix de Paris.



✓ **Les statistiques 2024 d'André Fabre :**

Plat : 5,48 M€ d'allocations, 482 courses disputées pour 91 victoires et 258 places.

### **Arnaud CHAILLÉ-CHAILLÉ – Meilleur entraîneur de chevaux d'Obstacle en 2024** (Charente-Maritime – 17)



Arnaud Chaillé-Chaillé décroche pour la deuxième fois de sa carrière le titre de meilleur entraîneur de chevaux d'Obstacle. En activité depuis 1992, il avait obtenu cette prestigieuse distinction pour la première fois en 2007. Il aura fallu attendre 2024 pour qu'il retrouve la plus haute marche du podium et soit à nouveau sacré meilleur entraîneur d'Obstacle.

En 2024, Arnaud Chaillé-Chaillé s'est notamment distingué lors du week-end des 48H de l'Obstacle grâce à une série de 4 victoires au plus haut niveau de la compétition, dans des courses de Groupe 1 (Prix Maurice Gillois), Groupe 2 et Groupe 3.

✓ **Les statistiques 2024 d'Arnaud Chaillé-Chaillé :**

Obstacle : 5,16 M€ d'allocations, 584 courses disputées et 115 victoires et 341 places.

## LES PROPRIÉTAIRES ET ÉLEVEURS 2024

### ▪ COURSES DE PLAT

#### WERTHEIMER & FRÈRE – Double lauréat des catégories propriétaires et éleveurs de chevaux de Plat en 2024



L'année 2024 est historique pour Wertheimer & Frère. Comme propriétaires, leur célèbre casaque bleue à coutures, manches et toque blanches, s'impose à nouveau en tête du classement des propriétaires en Plat.

Les allocations reçues au titre de l'année 2024 atteignent un montant record de 5,2 M€ qui n'avait jamais été atteint dans l'histoire des courses. Cette performance exceptionnelle est notamment illustrée par la victoire du cheval **Sosie** dans le Grand Prix de Paris 2024.

Côté élevage des chevaux de course, Wertheimer & Frère confirment également sa place de meilleur éleveur en Plat en 2024, dans la continuité de 2023. Les champions issus de ce prestigieux haras situé en Normandie totalisent près de 100 victoires cette année pour un montant d'allocations de 5,24 M€.

- ✓ **Les statistiques de propriétaire en 2024** : 5,19 M€ d'allocations, 386 partants, 86 victoires et 174 places.
- ✓ **Les statistiques d'éleveur en 2024** : 597 537 € de prime éleveur, 660 partants, 99 victoires et 304 places

### ▪ COURSES D'OBSTACLE

#### Haras de SAINT-VOIR – Numéro 1 des éleveurs de chevaux d'Obstacle en 2024

Depuis trois générations, le Haras de Saint-voir est une référence incontournable de l'élevage de chevaux d'Obstacle. Ce vaste domaine installé dans l'Allier élève également avec succès des chevaux de Plat. Il est aujourd'hui placé sous la responsabilité de Nicolas de Lageneste qui est également entraîneur.

La casaque du Haras de Saint-Voir, également signe également une belle année 2024 et figure à la deuxième place des propriétaires en Obstacle. En 2023, le haras de Saint-Voir avait signé l'exploit d'être numéro 1 des éleveurs et propriétaires en Obstacle.



- ✓ **Les statistiques d'éleveur en 2024** : 290 603 € de prime éleveur, 301 partants, 48 victoires et 171 places.

## Mme Patrick PAPOT – Numéro 1 des propriétaires de chevaux d'Obstacle en 2024



La casaque à losanges vert et bleu de madame Patrick Papot est l'une des plus réputées sur les hippodromes d'Obstacle. La passion autour de cette casaque se vit en famille, associant enfants et petits-enfants. La casaque s'est classée numéro un des propriétaires pour la première fois en 2012 et elle prend depuis pratiquement à chaque saison la tête du classement.

L'année 2024 s'est révélée particulièrement exceptionnelle puisque sur les 9 courses labellisées Groupe 1 (le niveau d'excellence de la compétition) référencées en Obstacle, 3 sont revenues à des champions de la famille Papot : la Grande Course de Haies d'Auteuil, Prix Alain du Breil – Course de Haies de Printemps des 4 ans et le Prix Serge Landon – Grand Prix d'Automne.

### ✓ **Les statistiques 2024 de la famille Papot (propriétaires) :**

Obstacle : 3 M€ d'allocations pour 234 partants pour 55 victoires et 138 places.

## 2024 : Une année marquante pour les courses de Galop avec le départ de grandes figures de la filière

### **JOCKEYS - Les adieux d'Olivier Peslier et Gérald Mossé**

Deux figures majeures des pelotons de courses de Plat, Olivier Peslier et Gérald Mossé, ont tiré leur révérence après des carrières exceptionnelles en Plat. Leurs adieux, célébrés sur les hippodromes, ont rendu hommage à leur contribution au rayonnement des courses françaises et internationales. Une nouvelle carrière s'ouvre pour Gérald Mossé qui vient de s'installer comme entraîneur à Chantilly.

### **ELEVEUR - Georges Rimaud : une page se tourne pour le Haras de l'Aga Khan**

Après 25 ans à la tête du prestigieux Haras de l'Aga Khan, Georges Rimaud a annoncé sa retraite. Sous sa direction, la casaque de grande renommée de Son Altesse l'Aga Khan a remporté pas moins de 83 Groupes 1, inscrivant son nom parmi les grandes légendes de l'élevage.

### **ENTRAINEURS - Un chapitre se ferme pour plusieurs entraîneurs de renom**

**Etienne Leenders**, un maître de l'Obstacle tire sa révérence. Fort d'un palmarès impressionnant de près de 3 000 victoires en Plat et en Obstacle, il restera dans les mémoires pour ses sept triomphes dans le Grand Cross de Craon, ses trois victoires dans l'Anjou-Loire Challenge et son succès dans le Prix du Président de la République. Sa passion perdue à travers ses fils, dont l'ainé Grégoire, avec qui il s'était associé, et Gabriel, dont la renommée comme entraîneur ne cesse de croître en France et désormais en Angleterre.

Le monde des courses de Plat voit également le départ de grandes figures. **Myriam Bollack-Badel**, première femme à obtenir une licence d'entraîneur en France, quitte la scène après une carrière pionnière.

**Pascal Bary**, entraîneur depuis 1981 installé à Chantilly, a annoncé en 2024 la fin de sa carrière riche de 32 victoires en Groupe 1 (le niveau d'excellence de la compétition), dont notamment 6 Prix du Jockey Club, et de 74 places (2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>) à ce niveau.

Un autre entraîneur cantilien, **Carlos Laffon-Parias**, a annoncé la fin de ses activités. Ce dernier a notamment remporté le prestigieux Prix de l'Arc de Triomphe (voir focus ci-dessous).

Leurs contributions resteront gravées dans les mémoires et sont déjà une source d'inspiration pour la nouvelle génération d'entraîneurs.

## CHANTILLY (Oise)

### Focus sur l'entraîneur Carlos Laffon-Parias, vainqueur de l'Arc en 2012



Une grande page se tourne au centre d'entraînement de Chantilly avec le départ à la retraite de l'emblématique entraîneur Carlos Laffon-Parias. Après plus de trente-deux ans passés à Chantilly, l'ancien entraîneur a choisi de retourner vivre en Andalousie, sa région d'origine.

Né en 1963 en Espagne, Carlos Laffon-Parias a d'abord été gentleman-rider pendant plus de dix ans, et a été sacré cinq fois champion des cavaliers amateurs en Espagne. Au milieu des années 1980, il arrive en France et devient durant quatre ans l'assistant de l'entraîneur Christiane Head, dont il épousera la fille Patricia.

Il se lance officiellement comme entraîneur en 1992. Cette année-là, l'un de ses premiers pensionnaires, Dariyoun, prend la troisième place du Prix du Cadran (Groupe 1, le plus haut niveau des courses). Les succès s'enchaînent et la famille Wertheimer lui confie alors une partie de ses effectifs. Sous cette casaque historique, il remporte son plus beau titre : le Qatar Prix de l'Arc de Triomphe 2012, avec la jument Solemia, lauréate surprise à la cote de 40/1.

En chiffres, la carrière de Carlos Laffon-Parias se traduit par plus de 10 000 partants, plus de 1 600 victoires et plus de 100 succès au niveau des Groupes (les meilleures courses).